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馬鞍山循道衞理小學家長教師會 

第二十四屆執行委員會第二次會議 

會議紀錄 

 

 

日期：二零二四年一月十二日（星期五） 

時間：下午六時三十分至十時正 

地點：地下會議室 

主席：陳文映女士 

紀錄：關煥姬老師 

出席：許綺珊校長、譚凱妮助理校長、趙美麗主任、關煥姬老師、黃嘉露老師、黎愛連老師、 

陳文映女士、陳梅觀女士、鄭嘉雯女士、郭予琳先生、賴秋萍女士、李翠女士、麥佩恩女士、 

冼佩芳女士、袁麗琪女士 

缺席: 傅嘉瑩女士 

       

會議紀錄： 

（一）開會祈禱 

由趙美麗主任帶領開會祈禱。 

 

（二）通過是次議程 

由郭予琳先生動議通過是次會議議程，賴秋萍女士和議。 

 

（三）通過及跟進上次會議紀錄（見附件一） 

由袁麗琪女士動議通過第二十三屆及第二十四屆執行委員會聯席會議之會議紀錄，鄭嘉雯女士和 

議。另由陳梅觀女士動議通過第二十四屆執行委員會第一次會議會議紀錄，郭予琳先生和議。 

 

（四）報告事項 

4.1 午膳、校服、保姆車關注小組 

          各小組負責人分別已在 Whatsapp 通訊程式上開啟群組聊天室，以便與組員聯絡。以下為各組 

報告情況 ： 

4.1.1 午膳關注小組： 

- 學期初剛建立 Whatsapp 群組時，本屆小組成員與去年成員在交接上有困難，建議明年 

交接時需加強新、舊組員之間的聯繫。 

- 有部分家長反映飯商退款的安排有點複雜，不清楚退款的原因和時間，故建議飯商如 

安排退款，可在該月飯單的備註欄上列明退款原因，以讓家長清晰知道。 

- 因今年不用開新招標，故無需安排試食。 

4.1.2 校服關注小組： 

- 經過過去數月的觀察，暫時未見校服商有態度問題，也沒有接獲家長的投訴。 

4.1.3 校車關注小組： 

- 校車公司反映，因新港城海港附近經常出現違例泊車的問題，令校車在安排學生上落 

方面有困難，擔心易生意外，故提議取消此站，改在鄰近的新位置接送學生。但家長 

認為新的上落車位置不太方便，故希望校車公司可以保留原站。部分家長也曾向警署 

反映新港城海港附近的違例泊車問題，但成效不大。 

- 有見及此，郭予琳先生會再與家長溝通，講解上落車安全的問題，並嘗試與家長商討 



新的上落車位置。另外亦會嘗試聯繫同區其他校車公司，參考同行做法，並研究細車 

在該位置泊車的可能，看看會否比大車更容易靠站。 

4.2 各義工小組（典禮攝影、影片製作、故事閱讀、整理校服、協助化妝、漂書整理、校內活動） 

          各小組負責人分別已在 Whatsapp 通訊程式上開啟群組聊天室。而為方便開立群組，建議下次 

發通告招募家長義工時，請家長留下已登記 Whatsapp 的電話號碼。另建議組長可利用 Google 

Doc.整理義工名單和統計服務時數。現時已為以下活動安排家長義工，包括： 

- 1 月 25 日數學攤位活動：已安排 20 名家長義工協助，義工名單已交給莫詠琪主任。義工已 

收到當日工作內容。 

- 1 月份專題研習週：將會安排家長義工協助，注意三年級因有大匯演，故須避免安排三年級

家長擔當該級義工。 

- 3 月 14 日粵語話劇：將會安排家長義工協助化妝。 

- 漂書活動：將會安排家長義工協助，稍後鄭嘉雯女士會跟林小燕主任聯絡。 

4.3 第 24 屆會員大會暨執行委員就職典禮（10 月 28 日） 

          就職典禮已順利舉行。當天邀請了香港城市大學正向教育研究室督導郭啓晉先生，主持「正 

向管教有辦法」講座，講座內容適切、仔細，家長反應良好。 

4.4 義工工作坊及聖誕聯歡會（12 月 20 日） 

    - 義工工作坊的講者經驗豐富，樂意解答問題。 

- 聯歡會的反應熱烈，氣氛融洽。建議下次可以只邀請家長攜帶食物分享，不用訂購食物， 

以免食物份量太多，造成浪費。 

- 另建議下年度分開兩個場地進行「香薰工作坊暨義工聖誕聯歡會」，以便提早佈置場地， 

節省時間。如能安排較寬闊的場地進行聯歡會更佳。 

4.5 家長日拍賀年影片（1 月 6 日） 

    - 拍攝場地的背景佈置精美。 

- 本年度有支援老師和新攝影器材輔助，拍攝流程順暢。 

- 鑑於家長日當天早上八時至十時的人流較少，十時至下午一時的人流較多，建議下年度可 

改在當日早上十時前進行佈置，然後開始拍攝，延遲結束時間，讓更多老師和家長有機會 

參與錄影。 

- 今次拍攝的影片預計會在新年假期前播出。 

4.6 財務報告（就職典禮茶點，聖誕聯歡會飲食）（見附件二） 

    - 郭予琳先生動議追認就職典禮茶點費用及聖誕聯歡會飲食費用的財務預算，分別是港幣六

百五十元及二千四百一十元，由冼佩芳女士和議。 

          - 是次就職典禮的茶點費用合共支出港幣五百五十六元。聖誕聯歡會的飲食費用則合共支出 

二千三百七十四元。麥佩恩女士動議通過財務報告，由鄭嘉雯女士和議。 

4.7 其他事項（呈分試英默、買書日安排、廁所衛生） 

          - 呈分試英默： 

收到六年級個別家長反映，有子女認為學期一英默評估的讀卷老師發音欠準確，影響作答 

表現。就此意見，六年級英文科老師已在課堂上向各班學生講解及跟進。同時，學校已即 

時檢視現行的校內評估程序和守則，並與相關老師溝通了解。為了確保呈分試以公平、公 

正的原則進行，本校每次呈分試考默均安排沒有教授該級的同科老師負責讀卷工作。今次 

負責讀卷的老師也按照守則，六年級科任和外藉老師在考試前已審聽科任讀音，在考試前 

並沒有發現老師讀音問題。直至評估當日，可能受口罩和咪高峰影響，該位老師的部分語 

調不同，影響學生理解，六年級科任也即場提醒及安排即時重讀，學生可即時修正答案。 



評估後，經科任老師們共同商議後，已決定曾重讀的地方不計算分數。 

- 買書日安排： 

受選舉日借用場地影響，買書日當天需安排家長到四樓禮堂購買教科書，惟因早上九時半 

至十一時期間人流較多，為了疏導人流，書商臨時安排派籌，以讓有籌號的家長可以到課 

室坐下休息等候。但因訊息混亂，部分遲來的家長未知派籌安排，故在不知情下插隊買書。 

而在課室的家長則因沒收到消息，故在課室等待良久。建議書商明年安排分級分流，以免 

再出現人流過多的情況。 

- 廁所衛生： 

今年學生洗手間的衛生情況已改善，暫時未有收到投訴。 

 

（五）討論事項 

      5.1 親子遊戲日（2 月 3 日） 

         - 人數方面，建議最少安排一百個家庭參與（約二百人），分三個時段進行桌上遊戲及其他活 

動。 

- 收費方面，為了增加服務對象的人數，讓更多家庭可參與其中，建議加購多一組桌上遊戲服

務。除了可使用港幣一萬元的政府津貼金外，可再收取人均費用以補貼支出。 

- 稍後會發通告接受報名，活動只限本校學生參與，每個家庭最多三人參加，建議由父母陪同 

子女參與。如報名人數過多，則安排抽籤確定參加名單。 

- 關於當日的「演藝天地」活動，建議稍後發通告讓家長和學生可報名上台表演。 

- 事前需聯繫桌遊公司，提醒公司當日不可在校內售賣桌上遊戲，但可允許擺放宣傳單張，供 

學生和家長自取。 

- 陳梅觀女士動議通過遊籽桌遊輔導中心和聖公會馬鞍山中心的報價，遊籽桌遊輔導中心是今 

次活動的首選合作機構，而聖公會馬鞍山中心則為次選；但如聖公會馬鞍山中心的最後價 

格更低，則價低者得。此項動議由麥佩恩女士和議。 

5.2 親子大旅行（3月 23日） 

- 活動參與人數確認為四百至四百五十人。 

- 冼佩芳女士動議通過天力旅遊的報價，揀選天力旅遊為是次活動的合作機構，由賴秋萍女士 

和議。 

5.3 聯校活動（5月 4日） 

- 建議聯校活動的舉行時間改為下午二時半至五時正，除了機構提供的攤位外，兩校執委均需 

設置額外兩個攤位。 

- 郭予琳先生動議通過集古村的報價，揀選集古村為是次活動的合作機構，由袁麗琪女士和 

議。 

- 因活動時間縮短，建議可再詢問集古村可否提供多一個攤位，例如龍鬚糖攤位。 

5.4 小六謝師宴（6月 28日） 

考慮到石門 ClubOne 水中天的地點偏遠，宴會廳的設計不方便後排座位欣賞節目，而馬鞍山 

廣場壹匯中菜館的場地設計不太合適，石門煌苑的食物質素一般，故決定由各執委投票決定 

謝師宴場地。最終，石門彩福得到十票，石門煌苑得到兩票，石門彩福當選今屆小六謝師宴 

的宴會場地。 

5.5 其他事項 (義工掛繩、漂書、回收校服、敬師日，義工茶聚) 

5.5.1 義工掛繩： 

為了方便老師和學生識別入校服務的家長執委和家長義工，並增加家長執委和家長義工 



對學校的歸屬感和凝聚力，本會將用港幣三百蚊，訂製八十條掛繩，分兩款顏色，供入 

校的家長執委和家長義工佩戴。 

5.5.2 漂書活動： 

全學年將舉辦兩次，需安排家長義工協助。 

         5.5.3 回收校服： 

去年九月份收集的舊校服已整理，並存放於家長教師會櫃內。校務處已從中挑選部分舊 

校服，放於醫療室備用。 

         5.5.4 敬師日： 

             將於下次會議中討論。 

5.5.5 義工茶聚： 

    暫定於 2024年 7月 10日舉行。 

 

（六）校務報告 

      由許綺珊校長報告： 

- 四樓禮堂的冷氣更換工程已於去年十二月完成，並將於一月十五日進行測試。 

- 教育局對本校的財務審核已順利通過。 

- 一月十日，本校六年級老師到訪沙田循道衛理中學，進行教師專業交流，藉以了解學生的學習 

難點。 

- 一月份的專題研習週將會以全日制時間表進行。 

- 三月份將會舉行北京交流活動，經過報名和篩選後，部分四至六年級學生將會參與此活動。 

- 關於二十四周年校慶的蛋糕裝飾活動，學生表現踴躍，蛋糕設計盡顯心思，學生上載的蛋糕 

照片已製成影片，稍後播出。 

- 第二十五屆銀禧校慶的籌備工作現正進行中，暫時構思了以下活動，包括：綜藝晚會、感恩崇 

拜、親子巡遊、校園宿一宵、嘉年華會、校友活動，另外亦會優化校園。歡迎家長給予意見， 

繼續優化教與學。 

- 本校正積極關注學生的精神健康，並著力優化教與學，希望提升學生的學習興趣。 

      - 為回應教育局校本管理組的提議，有關家長校董的選舉附則，將會有以下更新： 

第一，附則第三條（乙）會保留每個家庭只有一票的規定。 

第二，附則第四條新增以下規定，包括：設定提名期為兩星期（共十四天）、選舉開始前需預 

留七天通知期。陳文映女士動議通過上述的家長校董選舉附則修訂，由陳梅觀女士和議。 

 

（七）臨時動議 

- 因家長執委需籌備二月三日的親子遊戲日，故不會在專題研習週擺放攤位遊戲。 

- 因遊戲室已使用多年，牆上油漆、地板和玩具都需要翻新，並加入輔導元素，另外一樓 Band 

房也會進行改建為精神健康室，故歡迎有興趣的家長義工加入協助翻新工作。 

 

（八）下次開會日期 

下次開會日期為二零二四年四月二十六日下午六時半。 

 

（九）結束祈禱 

由黎愛連老師帶領結束祈禱。 


